



**SEMANA DE
LA
JUVENTUD
2024
14 al 20 de Julio**





ARQUIDIOCESIS DE BUCARAMANGA



Bucaramanga, 28 de junio de 2024

De: Arzobispo de Bucaramanga

Para: Juventud de la arquidiócesis: grupos, animadores, asesores, movimientos juveniles, jóvenes de confirmación, agentes de pastoral juvenil, sacerdotes, comunidades religiosas, seminaristas, y demás expresiones juveniles.

Queridos hermanos y hermanas en Cristo el Señor: en la Iglesia universal continuamos viviendo un camino de “sinodalidad”, como actitud de caminar juntos en comunión, participación y misión. Por tanto, es necesario perseverar en este llamado del Señor en toda nuestra arquidiócesis, de manera especial, con ustedes jóvenes, como discípulos y misioneros de Jesús.

En tal contexto, con alegría quiero invitarlos a participar e integrarse en la **SEMANA ARQUIDIOCESANA DE LA JUVENTUD** que se llevará a cabo del **domingo 14 al 20 de julio**, de acuerdo con nuestra agenda arquidiocesana.

Tendremos diversas actividades a nivel parroquial, arciprestal, vicarial y arquidiocesano, con el fin de que vivamos de una forma más cercana y juvenil en este Año de la Confirmación y Oración por el Jubileo 2025. Así estaremos “en sintonía de oración y llenos del Espíritu Santo anunciamos al mundo las maravillas de Dios”.

Este año, la Semana de la Juventud tendrá como tema: “**jóvenes, orando en esperanza**”. El lema será: “**constructores del mañana, artesanos del futuro**” y estará también iluminada por el texto bíblico (Rm 12, 5-6): “También todos nosotros formamos un solo cuerpo en Cristo, y en lo que respecta a cada uno, somos miembros los unos de los otros”.

La Delegación de Pastoral Juvenil ha preparado diversas actividades durante la semana, con el propósito de celebrar y revitalizar espacios de encuentro, diálogo y acción; invitando a los jóvenes a ser agentes activos de cambio, solidaridad y esperanza. Por ello queremos contar con la participación de todos ustedes, para despertar el ardor misionero juvenil. No olviden jóvenes, que nos encontraremos el **domingo 14 de julio en la Eucaristía de apertura** en nuestra Catedral de la Sagrada Familia a las 10:00 am para dar gracias a Dios por tantas bendiciones y afianzar nuestro amor y fidelidad a Él.

A las parroquias estará llegando el correspondiente subsidio para que se realicen, de la mejor manera, las actividades propuestas. En oración, imploramos al Señor, quien “camina” con nosotros, que nos mantenga unidos, con la maternal intercesión de la Virgen María.

Con mi fraterno saludo y bendición.



ISMAEL RUEDA SIERRA
Arzobispo de Bucaramanga

SEMANA DE LA JUVENTUD

14 Al 20 de Julio 2024

Domingo 14
Arquidiocesana

Eucaristía de apertura
10:00am - Catedral

Miércoles 17
Parroquial

ExpoCarisma Santoral

Sábado 20
Arquidiocesana

Clausura de las olimpiadas

Lunes 15

Parroquial
Formación- Oración
por el Jubileo

Jueves 18
Parroquial

Hora Santa Juvenil

Martes 16
Arciprestal

Peregrinación
Mariana

Viernes 19
Parroquial

Formación:
compromiso
del confirmado





ARQUIDIÓCESIS DE BUCARAMANGA

SEMANA ARQUIDIOCESANA DE LA JUVENTUD 2024

TEMA:

JÓVENES, ORANDO EN ESPERANZA

LEMA:

**“CONSTRUCTORES DEL MAÑANA,
ARTESANOS DEL FUTURO”**

TEXTO BÍBLICO:

¡ ...UN SOLO CUERPO EN CRISTO...!

(RM 12, 5-6)

Objetivo General

Desarrollar en los jóvenes un rol activo dentro de la vida comunitaria de la Iglesia, proporcionando espacios de reflexión, escucha y compartir a partir de los encuentros para cada día.

Objetivo específico

- Provocar en los jóvenes la búsqueda consciente del amor propio, el amor de Dios y la entrega y pertenencia a la Iglesia, fortaleciendo su fe, y vida de oración por el jubileo 2025.
- Concientizar a los jóvenes sobre la comunión, participación y misión dentro de la Iglesia.
- Incentivar en el joven un sentido de liderazgo transformador que contribuya en la construcción de la civilización del amor.

Cuando los seres humanos, en especial los jóvenes, logran un buen desarrollo de las habilidades sociales, contarán también con autocontrol emocional y destrezas en su comunicación, lo que contribuye a sostener su autoestima, relaciones y comunicación sana, que ayuda en el progreso de la sociedad, mejor dicho, en donde quiera que este el joven, en este caso en la pastoral, en la parroquial o en otros ambientes. Recordemos lo que menciona el Papa Francisco a los jóvenes, *“Queridos jóvenes, los necesitamos, necesitamos su creatividad, sus sueños y su valentía, su simpatía y sus sonrisas, su alegría contagiosa y también esa pizca de locura que ustedes saben llevar a cada situación, y que ayuda a salir del sopor de la rutina y de los esquemas repetitivos en los que a veces encasillamos la vida”* En tanto, los jóvenes son agentes de cambio para una Iglesia que esta siempre inmersa en la vida del ser humano, que tiene la necesidad de acompañar y responder a las necesidades de la sociedad y que mejor manera que hacerla desde el amor de los más jóvenes.

Nota: Para el desarrollo de la semana de la juventud se tendrá un Signo y una intención para cada día, por lo tanto, las actividades giraran entorno a cada una de estas.



SANTA MISA

EN LA APERTURA DE LA SEMANA
ARQUIDIOCESANA DE LA JUVENTUD
(14 AL 20 DE JULIO 2024)

BENDICIÓN DE LOS DEPORTISTAS DE LAS OLIMPIADAS
ARQUIDIOCESANAS, Y EL ENVÍO MISIONERO DE LOS
JOVENES COORDINADORES DE LA PASTORAL JUVENIL
EN SUS PARROQUIAS.

14 DE JULIO DE 2024



ARQUIDIÓCESIS DE BUCARAMANGA

AÑO DE LA CONFIRMACIÓN Y ORACIÓN POR EL JUBILEO 2025

“En sinfonía de oración y llenos del Espíritu Santo anunciamos al mundo las
maravillas de Dios”



CATEDRAL METROPOLITANA DE LA SAGRADA FAMILIA
14 DE JULIO DE 2024

TEMA: JÓVENES, ORANDO EN LA ESPERANZA
LEMA: "CONSTRUCTORES DEL MAÑANA,
ARTESANOS DEL FUTURO"

Texto Bíblico: ¡UN SOLO CUERPO EN CRISTO!

(HCH 12, 5-6)

Monición de Entrada:

Queridos jóvenes y apreciada comunidad, en el Domingo, el día del Señor, tenemos el gozo de iniciar la Semana Arquidiocesana de la Juventud fijando la mirada en Jesucristo que, lleno de la alegría del Espíritu Santo, da gracias al Padre por el amor que día a día nos revela; la Iglesia se rejuvenece aprendiendo de su corazón manso y humilde. Contemplemos atentamente al Maestro, como también a María, la mujer que escucha a Dios sueña con sus promesas y camina para realizar su voluntad en el servicio al prójimo. Con esa motivación, somos llamados a escuchar, soñar y caminar juntos para la Evangelización de los entornos juveniles, como la joven Virgen de Nazaret que se levantó y partió sin demora al encuentro de su prima para servirle.

Estamos llenos de agradecimiento porque son varios los motivos que nos congregan aquí:

- para empezar, la apertura de las experiencias de esta semana dedicada a la juventud que hoy inauguramos en toda nuestra Arquidiócesis.
- además, serán bendecidos los jóvenes deportistas que están participando en las Olimpiadas Arquidiocesanas de la Juventud 2024.
- y recibirán el envío misionero los jóvenes coordinadores de la pastoral juvenil de sus parroquias.

todo esto es celebrado ahora en la mejor acción de gracias, sobre la cual no existe ninguna otra: la Santa Misa, que es presidida por Monseñor Ismael Rueda Sierra, nuestro padre y pastor, a quien agradecemos de todo corazón por su interés, cercanía y compañía a la juventud. ¡Dios bendiga a nuestros jóvenes!

Ritos iniciales

Signación

Saludo

Acto penitencial ...Gloria

Oración Colecta

MONICIÓN A LA LITURGIA DE LA PALABRA

¡Bendito sea el Señor del cielo y de la tierra! Él nos dirige su Palabra que revela los misterios del Reino a los pequeños, recibámosla con un corazón humilde para que la llevemos a los demás; Él mismo nos envía a ser su testimonio para los jóvenes que se han alejado de Él y para aquellos que no han llegado a conocerle verdaderamente.

¡Atentos!



LITURGIA DE LA PALABRA

Primera lectura

Lectura del Profeta Amós 7, 12-15

En aquellos días, Amasías, sacerdote de Betel, dijo a Amós:
«Vidente, vete, huye al territorio de Judá. Allí podrás ganarte el pan y allí profetizar. Pero en Betel no vuelvas a profetizar, porque es el santuario del rey y la casa del reino».
Pero Amós respondió a Amasías:
«Yo no soy profeta ni hijo de profeta. Yo era un pastor y cultivador de sicomoros.
Pero el Señor me arrancó de mi rebaño y me dijo: "Ve y profetiza a mi pueblo Israel"».

Palabra de Dios

Salmo

Sal. 84, 9ab-10. 11-12. 13-14 R: Muéstranos, Señor, tu misericordia y danos tu salvación.

Voy a escuchar lo que dice el Señor:
«Dios anuncia la paz
a su pueblo y a sus amigos.»
La salvación está cerca de los que lo temen,
y la gloria habitará en nuestra tierra. R.

La misericordia y la fidelidad se encuentran,
la justicia y la paz se besan;
la fidelidad brota de la tierra,
y la justicia mira desde el cielo. R.

El Señor nos dará lluvia,
y nuestra tierra dará su fruto.
La justicia marchará ante él,
y sus pasos señalarán el camino. R.



Segunda lectura

Lectura de la carta del Apóstol San Pablo a los Efesios 1, 3-14

Bendito sea Dios, Padre de nuestro Señor Jesucristo, que nos ha bendecido en Cristo con toda clase de bendiciones espirituales en los cielos.

Él nos eligió en Cristo antes de la fundación del mundo para que fuésemos santos e intachables ante él por el amor.

Él nos ha destinado por medio de Jesucristo, según el beneplácito de su voluntad, a ser sus hijos, para alabanza de la gloria de su gracia, que tan generosamente nos ha concedido en el Amado. En él, por su sangre, tenemos la redención, el perdón de los pecados, conforme a la riqueza de la gracia que en su sabiduría y prudencia ha derrochado para con nosotros, dándonos a conocer el misterio de su voluntad: el plan que había proyectado realizar por Cristo, en la plenitud de los tiempos: recapitular en Cristo todas las cosas del cielo y de la tierra. En él hemos heredado también los que estábamos destinados por decisión del que lo hace todo según su voluntad, para que seamos alabanza de su gloria quienes antes esperábamos en el Mesías.

En él también vosotros, después de haber escuchado la palabra de verdad - el evangelio de vuestra salvación -, creyendo en él habéis sido marcados con el sello del Espíritu Santo prometido. Él es la prenda de nuestra herencia, mientras llega la redención del pueblo de su propiedad, para alabanza de su gloria.

Palabra de Dios.

Evangelio

Lectura del santo Evangelio según San Marcos 6, 7-13

En aquel tiempo, llamó Jesús a los Doce y los fue enviando de dos en dos, dándoles autoridad sobre los espíritus inmundos. Les encargó que llevaran para el camino un bastón y nada más, pero ni pan, ni alforja, ni dinero suelto en la faja; que llevarsen sandalias, pero no una túnica de repuesto.

Y añadió:

«Quedaos en la casa donde entréis, hasta que os vayáis de aquel sitio. Y si un lugar no os recibe ni os escucha, al marcharos sacudíos el polvo de los pies, en testimonio contra ellos».

Ellos salieron a predicar la conversión, echaban muchos demonios, ungían con aceite a muchos enfermos y los curaban.

Palabra del Señor



Oración universal u oración de los fieles

Señor arzobispo:

Hermanos y hermanas, invoquemos a Cristo, quien es la más hermosa juventud de la Iglesia y nuestra esperanza; presentémosle confiadamente nuestras súplicas por nosotros y por la humanidad entera.

R. Te rogamos, óyenos.

1. Oremos por la santa Iglesia, para que manifieste la fuerza del Evangelio a todos, su mensaje llegue a las periferias existenciales del hombre, en especial a los jóvenes que han perdido la alegría de su corazón.
2. Oremos por el papa Francisco, por nuestro obispo Ismael y por todos los obispos, para que infundas en ellos tu vitalidad y sigan anunciando al mundo la esperanza de tu Reino.
3. Oremos por los gobernantes y dirigentes, para que contribuyan con su obra a la edificación de una civilización de amor, en la que seamos verdaderos hermanos todos.
4. Oremos por nuestras comunidades, por los párrocos, sacerdotes, religiosos, seminaristas, asesores, animadores y agentes de Pastoral Juvenil, para que continúen la promoción de los jóvenes en su anhelo de un mejor porvenir encaminados hacia la verdad del Evangelio.
5. Oremos con la intercesión de la bienaventurada Virgen y del beato Carlo Acutis, para que la Madre de Jesús, que se levantó y se puso en camino para servir a su prima en gestación; y el joven Carlo, que ayudaba en secreto a los pobres y amaba la Eucaristía, nos iluminen con su ejemplo y nos muevan a una vida en santidad.



6. Oremos por la Semana Arquidiocesana de la Juventud, para que nuestros jóvenes, y los del mundo entero, abran su corazón al llamado de Dios y a lo mejor de este mundo, al conocimiento, al deporte; salgan de la prisión de la tristeza, la indiferencia y la desesperanza, y siembren alegría, talentos y sana diversión. ¡Que vivan intensamente la vida en Cristo, Camino, Verdad y Vida!

7. Oremos por los difuntos y sus dolientes, para que contemplen la luz los que han partido de este mundo y sean consolados quienes los lloran, que todos alcancemos la permanente juventud en la felicidad de tu casa en el cielo.

Señor arzobispo:

Señor Jesucristo,
que rejuveneces siempre a tu Iglesia con
las gracias que necesitamos,
sé favorable a nuestra plegaria
para que el fruto que en ella te hemos pedido sirva para
anunciar a todos
el alegre mensaje de tu salvación.
Que vives y Reinas por los siglos de los siglos. Amen



LITURGIA EUCARÍSTICA

Procesión con los dones

PAN Y VINO (uvas):

El pan y el vino serán el Cuerpo y la Sangre de Jesús, ofrecido por todos nosotros; en ellos te presentamos el fruto de nuestros trabajos y nuestras alegrías, que sirvan de provecho para nuestra Salvación.

FAMILIA E IMAGEN DE CARLO ACUTIS:

La familia es signo de la comunión de amor de la Santísima Trinidad que llenó de santidad la vida y la juventud del beato Carlo Acutis; te la presentamos en representación de los hogares de los jóvenes aquí congregados, para que vivan en paz y unidad, y los jóvenes, a ejemplo de este joven beato, experimenten los valores del Evangelio y el amor por la Eucaristía.

JÓVENES DEPORTISTAS E IMPLEMENTOS DEPORTIVOS:

La vida de los jóvenes y su alegría, quedan representados en el deporte; te presentamos su vitalidad y los signos de la actividad deportiva, para que reflejen en estas Olimpiadas Juveniles que se realizan, la fraternidad y la amistad, y esto contribuya a su santidad, realización personal y al bien común.

IMAGEN DE LA VIRGEN:

La imagen de la Virgen es signo de nuestro caminar como jóvenes comprometidos con tu Evangelio; presentamos en ellos el deseo de prepararnos convenientemente, de manera que podamos tener una actitud pronta y permanente de salida para servir a los demás, a ejemplo de la bienaventurada Virgen María.

Ofertorio

Oración sobre las Ofrendas

PLEGARIA EUCARÍSTICA



Rito de comunión

Oración después de la comunión

Finalizada la oración después de la comunión, se hace la bendición de los deportistas y el envío de los jóvenes misioneros.

Monición a la bendición de los jóvenes deportistas

Ahora, serán bendecidos algunos de los jóvenes que participan en las Olimpiadas Arquidiocesanas de la Juventud. Unámonos a ellos pidiendo a Dios que los llene de fuerza y alegría, que con el ejercicio corporal obtengan también descanso del espíritu y puedan mantener el equilibrio interior que se refleje en un comportamiento amistoso y fraterno con los demás.

Bendición de los jóvenes deportistas

Oración de bendición

El celebrante, con las manos extendidas, dice la oración de bendición:

Señor, te alabamos sin cesar,
porque todo lo dispones de modo admirable
y moderas con sabiduría las actividades de la humanidad,
concediéndonos también tiempos de descanso
y honesta diversión,
para reposo del cuerpo y alivio de la mente.
Imploramos que descienda tu bendición sobre
estos deportistas
para que cumplan debidamente su buen propósito en las
Olimpiadas Arquidiocesanas de la Juventud, gocen del recreo
del espíritu,
les asegures salud en cuerpo y mente,
de modo que se enriquezcan unos a otros con un trato
fraterno
y juntos te alaben con alegría.
Por Jesucristo, Nuestro Señor. **R.** Amén.



Bendición y envío de los jóvenes misioneros

Un Joven Coordinador llama a quienes serán enviados y ellos responden con alguna expresión adecuada o con algún signo (como, por ejemplo, poniéndose de pie y diciendo: Presente). Dice:

De pie los jóvenes y Asesores que recibirán el envío misionero.

El Joven Coordinador continúa:

Monseñor, estos jóvenes coordinadores y sus asesores piden a Dios la bendición y por este envío, que su Excelencia les hará, su trabajo tenga eficacia misionera, de manera que vayan por sus parroquias a proclamar a todos la Buena Noticia: que el Evangelio que se proclama en esta casa de Dios lo anuncien de palabra y de obra a todos, para que sea revelado el misterio de Cristo y de la Iglesia.

Oración de bendición

El celebrante, imponiendo conjuntamente las manos sobre ellos, dice:

Te bendecimos, Padre, porque nos amas para que nos regocijemos en Ti y desde nuestra juventud contemos todas tus maravillas; así llamas a los jóvenes a una hermosa misión que trasciende fronteras, he inflamas sus corazones con el fuego de tu Amor para que se realice en cada uno de ellos tu santa Palabra: «me acercaré al altar de Dios, al Dios que alegra mi juventud».

Tú quisiste que el joven David transmitiera tu amor misericordioso al pueblo de tu heredad; Tú llamaste al joven Samuel para que anunciara la esperanza y convirtiera los corazones a Ti; Tú elegiste, al llegar la plenitud de los tiempos, a una santa joven de Nazaret, a la bienaventurada Virgen María, para ser la Madre de tu Hijo amado, por el cual rejuveneces a tu Iglesia con el poder admirable del Evangelio y la renuevas continuamente, edificándola y guiándola con los diversos dones del Espíritu Santo.

Te pedimos ahora, Señor, que dirijas tu mirada bondadosa sobre estos jóvenes servidores tuyos que, fortalecidos por el signo de la cruz, enviamos como mensajeros de salvación y de paz. Con el poder de tu brazo, guía, Señor, sus pasos, fortaléclos con la fuerza de tu gracia, para que el cansancio no los venza.



Que sus palabras sean un eco de las palabras de Cristo para que sus oyentes presten oído al Evangelio.

Dígnate, Padre, infundir en sus corazones el Espíritu Santo para que, hechos todo para todos, atraigan a muchos hacia Ti, que te alaben sin cesar en la Santa Iglesia. Por Jesucristo, Nuestro Señor.

Bendición de la cruz

El celebrante bendice las cruces, diciendo:

Señor, Padre Santo,
que hiciste de la cruz de tu Hijo fuente de toda bendición y origen de toda gracia,
dígnate bendecir estas cruces
y haz que quienes las lleven a la vista de los hombres
se esfuercen por irse transformando a imagen de tu Hijo. Que vive y
Reina por los siglos de los siglos.

R. Amén.

El celebrante puede pronunciar la fórmula de entrega de la cruz una sola vez para todos, diciendo en voz alta:

Jóvenes: reciban la cruz, signo
del amor de Cristo
y de la misión para la que los ha elegido la Iglesia.

R. Amén.

Demos gracias al Señor (CADV 288)

♪ Demos gracias al Señor, demos gracias, demos gracias al Señor.
(bis)



ORACIÓN DEL BEATO CARLO ACUTIS

Oh, Dios, que en la vida del beato Carlo, mostraste las insondables riquezas de la Eucaristía e hiciste de él ejemplo para los jóvenes y testigo de misericordia para los pobres, concédenos también, por su intercesión, vivir siempre unidos a Ti y reconocerte en los hermanos que encontramos en nuestro camino. Por Jesucristo, Nuestro Señor.



PEREGRINACIÓN MARIANA ARCIPRESTAL Al Santuario de Guadalupe de la cumbre MARTES 16 DE JULIO

SANTO ROSARIO

Indicación

Queridos jóvenes, en este día especial dedicado a contemplar a la Bienaventurada Virgen María del Carmen, en nuestro contexto de la semana Arquidiocesana de la juventud y en nuestro año de la confirmación y Oración por el Jubileo 2025.

“en sinfonía de oración y llenos del Espíritu Santo anunciamos al mundo las maravillas de Dios” Proponemos a ustedes para este día una peregrinación Mariana al Santuario de la Virgen de Guadalupe de la parroquia de la cumbre y para ellos les podemos desde un punto de la cumbre, peregrinar meditando el rezo del Santo Rosario (misterios Gloriosos, o los misterios propios para el día) hasta llegar al Santuario y participar de la celebración de la Eucaristía.

En este acto de piedad se nos invita a reflexionar en comunidad los misterios gloriosos, que nos ayudan a profundizar en el Misterio pascual de Jesucristo, acompañados por algunos testigos de la Resurrección, y pediremos para que la obra de Dios se realice en nuestra arquidiócesis:

- oramos *por la Semana de la Juventud* que estamos celebrando en nuestras parroquias, pues la oración es la primera acción misionera, para que este santo Rosario nos ayude a crecer como bautizados y enviados, testigos y apóstoles alegres del Resucitado;
- oramos *por todas las familias bajo el patrocinio de san José*, esposo de María y padre adoptivo de Jesús que vivamos a ejemplo de la familia de Nazaret.
- oramos *por los enfermos*
- por sus familiares y acompañantes, para que sean fortalecidos y todos juntos salgamos adelante con el consuelo de Dios.



RITO INTRODUCTORIO

Persignación

Por la señal de la santa Cruz,
de nuestros enemigos
líbranos, Señor, Dios nuestro.
En el nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo.

Saludo

La paz esté con ustedes.
R. Y con tu espíritu.

Acto de contrición

Hermanos, reconozcamos sinceramente nuestros pecados.

Todos examinan en silencio su conciencia.

Jesús, mi Señor y Redentor,
yo me arrepiento
de todos los pecados que he cometido hasta hoy,
y me pesa de todo corazón
porque con ellos he ofendido a un Dios tan bueno.
Propongo firmemente no volver a pecar
y confío en que, por tu infinita misericordia,
me has de conceder el perdón de mis culpas,
y me has de llevar a la vida Eterna.
Amén.

Sigue la conclusión:

Dios todopoderoso
tenga misericordia de nosotros,
perdone nuestros pecados
y nos lleve a la vida eterna.
R. Amén.

Canto (penitencial)



Profesión de fe Símbolo bautismal o de los Apóstoles

Creo en un solo Dios, Padre todopoderoso,
Creador del cielo y de la tierra.

Creo en Jesucristo, su único Hijo, nuestro Señor,

En las palabras que siguen, hasta María Virgen, todos se inclinan.

que fue concebido por obra y gracia del Espíritu Santo,
nació de santa María Virgen,
padeció bajo el poder de Poncio Pilato,
fue crucificado, muerto y sepultado,
descendió a los infiernos,
al tercer día resucitó de entre los muertos,
subió a los cielos
y está sentado a la derecha de Dios,
Padre todopoderoso.

Desde allí ha de venir a juzgar a vivos y muertos.

Creo en el Espíritu Santo,
la santa Iglesia católica,
la comunión de los santos,
el perdón de los pecados,
la resurrección de la carne
y la vida eterna.
Amén.

Canto (fe)



MISTERIOS Y DECENAS

PRIMER MISTERIO GLORIOSO LA RESURRECCIÓN DEL SEÑOR

Intención

Jóvenes, ofrezcamos al Señor nuestra intención:
acompañados por el testimonio santa María Magdalena, oremos por la familia.

Texto bíblico

Del Evangelio según san Juan.

Jn 20,1. 11-18

El primer día de la semana, de madrugada, cuando todavía estaba oscuro, María Magdalena fue al sepulcro y vio que la piedra había sido sacada.

María se había quedado afuera, llorando junto al sepulcro. Mientras lloraba, se asomó al sepulcro y vio a dos ángeles vestidos de blanco, sentados uno a la cabecera y otro a los pies del lugar donde había sido puesto el cuerpo de Jesús.

Ellos le dijeron:

«Mujer, ¿por qué lloras?».

María respondió:

«Porque se han llevado a mi Señor y no sé dónde lo han puesto».

Al decir esto se dio vuelta y vio a Jesús, que estaba allí, pero no lo reconoció.

Jesús le preguntó:

«Mujer, ¿por qué lloras? ¿A quién buscas?».

Ella, pensando que era el cuidador de la huerta, le respondió:

«Señor, si tú lo has llevado, dime dónde lo has puesto y yo iré a buscarlo».

Jesús le dijo:

«¡María!».

Ella lo reconoció y le dijo en hebreo: «¡Raboní!», es decir «¡Maestro!».

Jesús le dijo:

«No me retengas, porque todavía no he subido al Padre. Ve a decir a mis hermanos: Subo a mi Padre, el Padre de ustedes; a mi Dios, el Dios de ustedes».

María Magdalena fue a anunciar a los discípulos que había visto al Señor y que él le había dicho esas palabras.

Palabra del Señor.



Reflexión

Santa María Magdalena, es la primera discípula que atestigua y comunica la Resurrección; una mujer que puso en el corazón de los discípulos el fuego de la Buena Noticia de que el Señor Jesús está vivo y Resucitado. Este Evangelio nos lleva a un momento de contemplación y maduración en la fe: cuando se ama de verdad, no importan los límites, importa encontrar al Amado. El amor dentro de nosotros nos lleva hasta encontrarlo en Aquel que es capaz de llenar y de transformar nuestra vida.

Meditar en la Resurrección de Jesucristo nos permite percibir en nuestra vida el amor de Dios. Pensemos en el sacramento del Matrimonio, por el cual un hombre y una mujer, movidos por este Amor, unen sus vidas para conformar una familia, en la que cada día se crece en la fe, la esperanza y la caridad para predicar la vida de Cristo viviente y disfrutarlo en la eternidad.

La familia cristiana, como Iglesia doméstica, a ejemplo de Santa María Magdalena, está llamada a atestiguar y comunicar al Señor resucitado en el mundo de hoy, tan necesitado del amor de Dios.

Se ora un Padre nuestro, diez Avemarías y un Gloria.

Oración

Dios nuestro,
cuyo Hijo amado honró a María Magdalena
permitiendo que fuera la primera en adorarlo Resucitado
para que la buena noticia llegará a la familia de la Iglesia
y hasta los confines del mundo;
haz también que nuestras familias, unidas en el amor,
prediquen al mundo la alegría del Misterio pascual
y custódialas en tu gracia y tu paz
con la intercesión de la Virgen Madre de Dios y de San José.
Por Jesucristo, nuestro Señor.

Canto (familia)



SEGUNDO MISTERIO GLORIOSO LA ASCENSIÓN DEL SEÑOR AL CIELO

Intención

Jóvenes, ofrezcamos al Señor nuestra intención:

acompañados por el testimonio de los discípulos de Emaús, oremos por los niños, niñas y adolescentes.

Texto bíblico

Del libro de los Hechos de los Apóstoles.

Hch 1,3-9

Después de su Pasión, Jesús se manifestó a ellos dándoles numerosas pruebas de que vivía, y durante cuarenta días se le apareció y les habló del Reino de Dios.

En una ocasión, mientras estaba comiendo con ellos, les recomendó que no se alejaran de Jerusalén y esperaran la promesa del Padre:

«La promesa, les dijo, que yo les he anunciado. Porque Juan bautizó con agua, pero ustedes serán bautizados en el Espíritu Santo, dentro de pocos días».

Los que estaban reunidos le preguntaron:

«Señor, ¿es ahora cuando vas a restaurar el reino de Israel?».

Él les respondió:

«No les corresponde a ustedes conocer el tiempo y el momento que el Padre ha establecido con su propia autoridad. Pero recibirán la fuerza del Espíritu Santo que descenderá sobre ustedes, y serán mis testigos en Jerusalén, en toda Judea y Samaría, y hasta los confines de la tierra».

Dicho esto, los Apóstoles lo vieron elevarse, y una nube lo ocultó de la vista de ellos.

Palabra de Dios

Reflexión

Ya desde el día de la Ascensión, nuestro Señor Jesucristo, dio las últimas instrucciones a los Apóstoles que había elegido, instrucciones que también nosotros recibimos por la gracia del sacramento del Bautismo. Una de ellas es ser sus «testigos en Jerusalén, en toda Judea y Samaría, y hasta los confines de la tierra». En clave de la Iniciación Cristiana «se trata de evangelizar también a nuestros conciudadanos, a los que viven junto a nosotros, a los que, estando bautizados, se han alejado de la vida eclesial, y a otros muchos, venidos de fuera o que están en otro país, que no han recibido el don de la fe»¹.

Los discípulos de Emaús, es decir Cleofás y un compañero suyo, son testigos de la presencia resucitada del Señor Jesús; de este bello encuentro aprendemos que, por la escucha de la Palabra se va disponiendo el corazón de los discípulos para comprender el proyecto de Dios sobre la Pasión y Muerte de Jesús y por la fracción del Pan el hombre que cree en Jesús, ve a Jesús Resucitado; y ver al Señor vivo da la fuerza para anunciarlo a todos, especialmente a quienes están sumidos en el sufrimiento, la desesperanza y la desilusión.



«Por el Sacramento del bautismo todos somos responsables de anunciar la Buena Noticia, primero con el testimonio de la vida y, después, también con las palabras para llevar a todos, la luz de Cristo.

Dar testimonio es compartir con humildad la fe y la alegría que lo acompaña, y ¿quién mejor que los niños y adolescentes para enseñarnos esta actitud humilde del discípulo? Precisamente, ellos, con la simplicidad y la disponibilidad que los caracteriza, son hoy en el mundo testigos gozosos y creíbles de este anuncio, capaces de transmitir la belleza de la fe en Cristo y del pertenecer a la Iglesia. Es fundamental, por lo tanto, la obra de formación y de animación realizada junto a ellos para que sean testigos del Evangelio».

Se ora un Padre nuestro, diez Avemarias y un Gloria.

Oración

Dios Nuestro,
cuyo Hijo amado, compadecido de nuestra pequeñez,
bajó del cielo por nuestra salvación
y ascendió al cielo para que vivamos
en la esperanza seguir su camino;
míranos con ternura y bendice a los niños,
ejemplo para los que buscan la verdad de tu Reino,
de manera que avancemos todos juntos hacia Ti,
mientras renuevas para la Iglesia peregrina
la maravilla que tu Unigénito cumplió con los discípulos de Emaús,
cada vez que él nos explica las Escrituras
y parte para nosotros el Pan
en el banquete pascual de su amor.

Que vive y reina por los siglos de los siglos.

Canto (Emaús)



TERCER MISTERIO GLORIOSO LA VENIDA DEL ESPÍRITU SANTO

Intención

ofrezcamos al Señor nuestra intención:
acompañados por el testimonio de los Apóstoles, oremos por los Jóvenes.

Texto bíblico

Del libro de los Hechos de los Apóstoles.

Hch 2,1-4

Al llegar el día de Pentecostés, estaban todos reunidos en el mismo lugar. De pronto, vino del cielo un ruido, semejante a una fuerte ráfaga de viento, que resonó en toda la casa donde se encontraban.

Entonces vieron aparecer unas lenguas como de fuego, que descendieron por separado sobre cada uno de ellos.

Todos quedaron llenos del Espíritu Santo, y comenzaron a hablar en distintas lenguas, según el Espíritu les permitía expresarse.

Palabra de Dios.

Reflexión

Los apóstoles, reunidos en el Cenáculo de Jerusalén junto con María, la Madre del Señor, y algunos discípulos recibieron el don del Espíritu Santo y así ven hecha realidad la promesa de Jesús a sus discípulos que llega hasta nosotros en la actualidad, y muy especialmente hasta los jóvenes, porque «el Señor “entregó su espíritu” en una cruz cuando tenía poco más de treinta años. Es importante tomar conciencia de que Jesús fue un joven» y que derrama incesantemente su Espíritu en la Iglesia para rejuvenecerla siempre a pesar de sus miserias.

Los Apóstoles, si bien estaban llenos de temor encerrados en una casa, perseveraban concordes y asiduos en la oración y quedaron llenos del Espíritu Santo, superando su cerrazón; esta obra maravillosa del mismo Espíritu sigue aconteciendo, porque Él quiere estar en todas las personas, también en los jóvenes, para que llenos del mismo Espíritu de Dios y movidos por él, sean liberados de sus temores y miedos y se llenen de valentía al igual que los Apóstoles, para que continúen con amor y alegría anunciando la Buena Nueva, no solo con palabras, sino con testimonio de vida y de fe.



Hoy, en este día especialmente, animamos a todos los jóvenes de nuestra iglesia particular de Bucaramanga inspirados por el mandato misionero de Jesús: «vayan y prediquen el Evangelio» (Mt 28,19), para que muchos jóvenes más se dejen cautivar y llenar del amor de Dios.

Recordemos las palabras del papa Francisco: «jóvenes... ¡sigan adelante! No se dejen vencer, no se dejen engañar, no pierdan la esperanza ni la alegría».

Se ora un Padre nuestro, diez Avemarías y un Gloria.

Oración

Dios Nuestro,
cuyo Hijo amado, levantó de la muerte
al joven hijo de una viuda llenándola de alegría
he infundió valentía en el corazón de sus Apóstoles
por la efusión espiritual de Pentecostés;
mira el rostro de tu Iglesia peregrina,
que se debate entre peligros y angustias,
y rejuvenécela con el Don de tu Espíritu Santo
para que manifestemos con gozo tu santidad al mundo
como discípulos y misioneros de tu Hijo Jesucristo.

Que vive y reina por los siglos de los siglos.

Canto (Espíritu Santo)



CUARTO MISTERIO GLORIOSO LA ASUNCIÓN DE MARÍA A LOS CIELOS

Intención

Jóvenes, ofrezcamos al Señor nuestra intención:

acompañados por el testimonio de María, madre de Santiago, y de Salomé, oremos por los adultos.

Texto bíblico

Del Evangelio según san Lucas.

Lc 1,46-55

María dijo:

—«Proclama mi alma la grandeza del Señor,
se alegra mi espíritu en Dios, mi salvador;
porque ha mirado la humillación de su esclava.

Desde ahora me felicitarán todas las generaciones,
porque el Poderoso ha hecho obras grandes por mí:
su nombre es santo,
y su misericordia llega a sus fieles
de generación en generación.

Él hace proezas con su brazo:
dispersa a los soberbios de corazón,
derriba del trono a los poderosos
y enaltece a los humildes,
a los hambrientos los colma de bienes
y a los ricos los despide vacíos.

Auxilia a Israel, su siervo,
acordándose de la misericordia
—como lo había prometido a nuestros padres—
en favor de Abrahán y su descendencia por siempre».
Palabra del Señor

Reflexión

María, madre de Santiago el Menor y de José, y Salomé, mujer de Zebedeo y madre de los apóstoles Santiago el mayor y Juan, son contadas entre aquellas mujeres que siguieron a Jesús desde Galilea y lo acompañaron en el momento duro de su sacrificio en la cruz, como también están entre las primeras en recibir la Buena Noticia de la Resurrección y proclamar la grandeza del Señor, de esta forma ellas nos ejemplifican porque llegaron a la adultez de la fe.

Sin embargo, estas y otras mujeres en las que se significa de algún modo el Cuerpo de Cristo quedan incluidas —como todos los fieles— en la preciosa figura femenina de María, la mujer asociada a la obra de Cristo; desde ella se proclama en todas las épocas el *Magnificat*, que expresa una gran



madurez en la fe, porque que ve la acción de Dios en la vida, en los acontecimientos, en la sociedad y en la historia y por eso le rinde acción de gracias.

La Asunción de María nos recuerda que tenemos una Madre común ante la presencia de Dios, que acompaña nuestros pasos hasta llegar a la meta, el Cielo.

mientras nos empeñamos en este caminar terreno en la obra de Dios, comprometiéndonos en la construcción de la civilización del amor, en la cual los adultos tienen un papel fundamental para hacer resplandecer la sociedad como la comunidad de hermanos en Cristo, según el plan de Dios.

Se ora un Padre nuestro, diez Avemarias y un Gloria.

Oración

Dios Nuestro, que llegada la plenitud de los tiempos
nos enviaste a tu Hijo amado,
nacido de mujer, de la bienaventurada Virgen María,
a quien elevaste,
después de cumplir su peregrinación en la tierra,
a la gloria celestial;

concédenos por su intercesión que,
quienes hemos recibido la iniciación en la fe
y llevamos el nombre de cristianos,
alcancemos la plena madurez y la santificación
y así también merezcamos alcanzar tu gloria.

Por Jesucristo, Nuestro Señor.

Canto (María)



QUINTO MISTERIO GLORIOSO LA CORONACIÓN DE MARÍA COMO REINA DE TODO LO CREADO

Intención

Jóvenes, ofrezcamos al Señor nuestra intención:

acompañados por el testimonio de la santísima Virgen María, oremos por los ancianos y los enfermos.

Texto bíblico

Del libro del Apocalipsis.

Ap 12,1-5

Y apareció en el cielo un gran signo: una Mujer revestida del sol, con la luna bajo sus pies y una corona de doce estrellas en su cabeza. Estaba embarazada y gritaba de dolor porque iba a dar a luz.

Y apareció en el cielo otro signo: un enorme Dragón rojo como el fuego, con siete cabezas y diez cuernos, y en cada cabeza tenía una diadema. Su cola arrastraba una tercera parte de las estrellas del cielo, y las precipitó sobre la tierra. El Dragón se puso delante de la Mujer que iba a dar a luz, para devorar a su hijo en cuanto naciera.

La Mujer tuvo un hijo varón que debía regir a todas las naciones con un cetro de hierro. Pero el hijo fue elevado hasta Dios y hasta su trono.

Palabra de Dios

Reflexión

La bienaventurada Virgen María –nos dice el Catecismo de la Iglesia Católica– «preservada libre de toda mancha de pecado original, terminado el curso de su vida en la tierra, fue llevada a la gloria del cielo y elevada al trono por el Señor como Reina del universo, para ser conformada más plenamente a su Hijo, Señor de los Señores y vencedor del pecado y de la muerte» (CCE 966).

María es un ejemplo de discípula misionera, ella nos enseña a discernir y hacer la voluntad de Dios, pero también es una preciosa señal de lo que aconteció, acontece y acontecerá en la Iglesia, por eso la llamamos figura y modelo eclesial: es la jovencita de Nazaret, es la mujer virgen de la cual nació el Cristo, es la imponente mujer vestida de sol con la luna bajo sus pies; ella custodia nuestra memoria y proyecta nuestro futuro, por esto es importante contemplarla.



En este misterio estamos invitados a reflexionar también sobre nuestros adultos mayores, así, acojamos la invitación del papa Francisco: «no perdamos la memoria de la que son portadores los mayores, porque somos hijos de esa historia, y sin raíces nos marchitaremos».

Ellos nos han custodiado a lo largo de las etapas de nuestro crecimiento, ahora nos toca a nosotros custodiar su vida, aligerar sus dificultades, estar atentos a sus necesidades, crear las condiciones para que se les faciliten sus tareas diarias y no se sientan solos»

Se ora un Padre nuestro, diez Avemarías y un Gloria.

Oración

Dios nuestro, que nos diste como Madre y Reina nuestra a la bienaventurada Virgen María, Madre de tu Hijo amado, concédenos que, sostenidos por su intercesión, aprendamos a calcular nuestros años para que adquiramos un corazón sensato y desde la juventud hasta la vejez todos te tengan como única roca y fortaleza para que seamos todos sostenidos en la debilidad; que los pobres sean consolados, que toda guerra termine de modo que vivamos plenamente cada momento que nos das, con la certeza de que estás con nosotros cada día hasta el fin del mundo.

Por Jesucristo, nuestro Señor.

Canto (María)



ORACIONES

Salve

Dios te salve, Reina y Madre de misericordia,
vida, dulzura y esperanza nuestra.

Dios te salve.

A Ti clamamos los desterrados hijos de Eva,
a Ti suspiramos,
gimiendo y llorando en este valle de lágrimas.

Ea, pues, Señora Abogada Nuestra,
vuelve a nosotros tus ojos misericordiosos,
y después de este destierro, muéstranos a Jesús,
fruto bendito de tu vientre.

Oh, clemente, oh piadosa,
oh, dulce Virgen María.

V. Ruega por nosotros, Santa Madre de Dios,

R. para que seamos dignos de alcanzar las promesas y gracias de Cristo, el Señor.

Oración

Oh, Dios,
cuyo Hijo por medio de su vida,
muerte y Resurrección,
nos otorgó los premios de la vida Eterna,
te rogamos que
venerando humildemente los misterios del Rosario
de la Santísima Virgen María
imitemos lo que contienen
y consigamos lo que nos prometen.

Por Jesucristo, Nuestro Señor.



RITO CONCLUSIVO

Bendición

(Sacerdote o Diacono)

Santa María Virgen

Dios, que en su designio amoroso
quiso salvar a los hombres
por la maternidad de la Virgen María,
se digne favorecerlos con sus bendiciones.

R. Amén.

Experimenten siempre y en todo lugar
la protección de Aquella,
por quien han recibido al autor de la vida.

R. Amén.

Y pues se reunieron hoy con fervor
reciban y lleven con ustedes el don
de los gozos espirituales
y de los premios celestiales.

R. Amén.

Y la bendición de Dios todopoderoso,
Padre, ✠ Hijo y Espíritu Santo,
descienda sobre ustedes
y permanezca siempre.

R. Amén.

Despedida

Vayan en paz.



HORA SANTA JUVENIL PARROQUIAL

EL JOVEN ANTE LA PRESENCIA DE JESÚS, SE HACE: “CONSTRUCTOR DEL MAÑANA, ARTESANO DEL AMOR”

JUEVES 18 DE JULIO 2024

- **Nivel:** Parroquial
- **Signo:** Paloma
- **Intención:** Que los jóvenes sean artesanos del perdón, reconciliación y paz.

(Exposición del Santísimo)

Canto para la exposición: Mi pensamiento eres Tú

ORACION:

Todos: Señor, ante tu presencia amorosa, los jóvenes aquí reunidos te pedimos bendigas nuestra juventud; que tu ejemplo y testimonio día a día se nos vuelvan vida.

Queremos ser jóvenes nuevos; valorar nuestra vida recibida de ti y por ti dar buenos frutos. Déjanos convertir al joven viejo que vive en nosotros y que a nosotros se aferra, ayúdanos a liberarnos de nuestros apegos, y que de ti nazca en nosotros el joven nuevo.

Danos un recto pensar y un actuar acorde. Queremos Vivir en paz, con la conciencia limpia, recibe nuestro arrepentimiento, que nos lleve a evitar el mal y el pecado. Nos hiciste de lodo amasado con lágrimas divinas, llanto divino de divinos ojos que miraban el futuro. Recibe nuestro arrepentimiento... danos en cambio, fortaleza para vencer la fragilidad, danos una vida nueva cargada de amor y amistad. Concédenos ser tus amigos y amarte también en nuestros amigos.

Queremos sembrar cosas nuevas, pero danos también el consuelo de cosechar el futuro y gozar lo sembrado. Danos el ser felices con lo que somos, sin dejar de intentar de hacer el bien hoy, ser mejores que como fuimos el día de ayer.

Déjanos sentirnos hijos tuyos, confiados entre tus brazos y recibir el sustento. Danos, Jesús, te lo pedimos, el sentirnos, por ti, siempre llamados a vivir contentos en nuestra juventud, sabiendo que al final de nuestro camino te encontramos a ti con los brazos abiertos; danos, paternal cariño. (AMEN)

«CANTO EUCARISTICO» (u otro apropiado)



1. JESUCRISTO: CAMINO. VERDAD Y VIDA (Juan 14,5-6)

LECTOR: En la vida hay tantas cosas que nos entristecen. Vivir es un enfrentarnos continuamente a aquello que nos causa pena, dolor y sufrimiento.

TODOS: La alegría y la juventud sólo tú la das Señor

LECTOR: Algunos jóvenes luchan y vencen, otros se dejan llevar por la tristeza y viven sumidos en la oscuridad, están enfermos del ALMA.

TODOS: La alegría y la juventud sólo tú la das Señor

LECTOR: Algunos jóvenes buscan la alegría desesperadamente en fuentes falsas que sólo producen falsa alegría, quisiera comprar alegría embotellada bajo prestigiosas etiquetas y sólo adquieren vacío.

TODOS: La alegría y la juventud sólo tú la das Señor

LECTOR: El tener no remedia la soledad; los cachivaches no pueden sustituir la compañía humana; el consumismo que nos aqueja es el signo de una juventud que busca la alegría por caminos equivocados.

TODOS: Danos juventud y alegría Señor Jesús

LECTOR: La alegría no se puede fingir por mucho tiempo; es un estado, una actitud de vida permanente y responsable, una situación de ánimo; la alegría no se pierde ante la adversidad, sino que nos ayuda a superarla.

TODOS: Danos juventud y alegría Señor Jesús

LECTOR: Una alegría natural la encontramos en los niños, ellos no pueden estar mucho tiempo tristes a no ser que ya estén enfermos del alma.

TODOS: Danos la alegría natural de los niños, Jesús.

LECTOR: La alegría de los niños vienen de la seguridad que les da el tener en quien confiar, viene de la capacidad de asombro ante un mundo que todavía no conocen.



TODOS: Los jóvenes queremos confiar ciegamente en ti Jesús

LECTOR: Esa alegría de los niños viene de que mantienen abierta la puerta de la fantasía, viene de su gozo y de su inmenso deseo de vivir.

TODOS: Los jóvenes tenemos deseos de seguir viviendo a pesar de las adversidades, por eso queremos confiar ciegamente en ti Jesús.

LECTOR: Pero ante todo viven de la paz que existe en sus almas, ajenas todavía del conflicto que causa el actuar en contra de la conciencia, Esa tan mencionada inocencia que los adultos lamentamos haber perdido, se llama paz interior.

TODOS: Los jóvenes queremos encontrar paz y sentido a nuestras vidas por eso nos acercamos a ti JESUS, ya que sólo tu das sentido a nuestras vidas.

LECTOR: Dios es la fuente de la alegría porque es la causa de la felicidad del hombre, sólo en Dios podremos encontrar una alegría auténtica y fe sobre la adversidad y los fracasos permanentes.

TODOS: Los jóvenes queremos tener un encuentro real y definitivo con CRISTO porque Él es, la causa de la felicidad del hombre.

LECTOR: La prueba más real que Dios es la alegría del hombre, se ha manifestado a través de la historia, por medio de cada mártir y en cada auténtico cristiano que en momentos de tribulación y a la hora de la muerte respondieron sólo con una tierna y agradable sonrisa, esperando siempre en Dios como único consuelo.

TODOS. Danos valentía y fortaleza en las tribulaciones; que los jóvenes no perdamos de nuestra mente que tú eres nuestro único fin y que siempre nos esperas con los brazos abiertos por medio de la reconciliación, aunque nuestro pecado haya sido muy grande.

LECTOR: Cuando Dios nos perdona volvemos a ser como



niños recién nacidos, somos hombres nuevos. ¡Que sensación de paz nos embarga cuando salimos del confesionario, nos sentimos libres, limpios y alegres!

TODOS: JESUS concede a los jóvenes la valentía necesaria para que se acerquen al sacramento de reconciliación y que hagamos el propósito firme de no volver a faltar jamás.

LECTOR: Después de confesarnos, de nosotros depende siempre, con la ayuda de Dios, el continuar viviendo esa alegría todo el tiempo que queramos, siempre y cuando no volvamos a entrar en guerra contra nuestra conciencia y contra la voluntad de Dios; esa es la alegría de los niños y de los que son como ellos, la alegría de los santos que siempre es una participación del amor de Dios.

TODOS: Los jóvenes queremos afirmar que únicamente Dios hace al hombre feliz, porque «sólo Dios basta» y proclamaremos a cuantos encontremos en nuestra vida y no nos cansaremos de ser camino de acogida, de fiesta y de amistad, para cuantos nos encontremos sentados en el aburrimiento y la soledad.

(se puede entonar un canto)

2. LOS JOVENES CONSTRUYEN LA CIVILIZACIÓN DEL AMOR:

LECTURA/ Ef. 4, 1-22-32

Reflexión

LECTOR: Los jóvenes debemos formar una sociedad nueva, en la que se respete la vida, protegiéndola desde su concepción hasta una muerte digna y humana.

TODOS: Jesús necesitamos jóvenes dispuestos a respetar la vida; que digan no al aborto y que respeten a los ancianos.

LECTOR: Los jóvenes debemos formar una sociedad en la que se camine por rutas de valores y que declare que la felicidad es un derecho de la persona humana y está en el



orden del ser, no del poder, ni del tener, ni del consumismo.

TODOS: Jesús, necesitamos jóvenes que se cultiven con valores, que digan no al poder, al tener y al consumismo como único fin y meta.

LECTOR: Necesitamos una sociedad que rechace todo lenguaje de terrorismo, revancha y venganza, por eso le pedimos a Jesús...

TODOS: Danos jóvenes que rechacen la cultura de la muerte y promuevan una cultura de vida y amor

LECTOR: Necesitamos una sociedad nueva con jóvenes que no vivan en el mundo de la droga, del alcohol ni del sexo-objeto como caminos de felicidad, por eso le decimos a Jesús.

TODOS: Danos jóvenes que digan no a las drogas y a los vicios, pidiéndote al mismo tiempo por aquellos jóvenes que de alguna manera han caído en las drogas y el alcoholismo, para que descubran que la verdadera libertad la das tú, JESUS.

LECTOR: No podemos esperar que haya justicia y honestidad, si nosotros no empezamos a luchar por ejercer la justicia y a vivir como hombres honestos; por eso le decimos a Jesús...

TODOS: Los jóvenes queremos una ciudad mejor, por eso te pedimos nos ayudes para que desde ahora comencemos a ser más justos y honestos con todos los que nos rodean.

LECTOR: Colombia es un país que vive una constante crisis. Buscamos muchas razones y pretextos de esa crisis, pero la verdadera razón de la crisis es la falta de valores auténticos en todos los hombres que formamos la nación.

TODOS: Los jóvenes no queremos estar como paralíticos ante esta situación, por eso le pedimos a Jesús que nos dé jóvenes comprometidos en los campos de la política, en los grupos juveniles, promoviendo siempre los valores auténticos en la sociedad que nos rodea. (Canto)

.3- APOSTOLES CON LA FUERZA DEL ESPIRITU:

1. Sam. 18,32-33.37.40-51

Dijo David a Saúl: «Que nadie se acobarde por ese. Tu siervo irá a combatir con ese filisteo»: Dijo Saúl a David: «No puedes ir contra ese filisteo para luchar con él, porque tú eres un niño y él es un hombre de guerra desde su juventud». Añadió David: «Yahvé, que me ha librado de las garras del león y del oso, me libraré de la mano de ese filisteo». Dijo Saúl a David: «Vete, y que Yahvé sea contigo». Tomó su cayado en la mano, escogió en el torrente cinco piedras lisas y las puso en su zurrón de pastor, en su morral y con su honda en la mano se acercó al filisteo. El filisteo fue avanzando y acercándose a David, precedido de su escudero. Volvió los ojos el filisteo y viendo a David, los despreció porque era un muchacho rubio y apuesto. Dijo el filisteo a David: «¿Acaso soy un perro, pues vienes contra mí con palos?» Y maldijo a David el filisteo por sus Dioses, y dijo el filisteo a David: «Ven hacia mí y daré tu carne a las aves del cielo y a las fieras del campo». Dijo David al filisteo: «Tú vienes contra mí con espada, lanza y jabalina, pero Yo voy contra ti en nombre de Yahvé Sebaot, Dios de los ejércitos de Israel, a los que has desafiado. Hoy mismo te entregará Yahvé en mis manos, te mataré y te cortaré la cabeza y entregaré hoy mismo tu cadáver y los cadáveres del ejercito filisteo a las aves del cielo y a las fieras de la tierra, y sabrá toda la tierra que hay Dios-para Israel. Y toda esta asamblea sabrá que no por la espada ni por la lanza salva Yahvé, porque de Yahveh es el combate y os entrega en nuestras manos.

Se levantó el filisteo y fue acercándose a David; se apresuró David, salió de las filas y corrió al encuentro del filisteo. Metió su mano David en su zurrón, sacó de él una piedra, la lanzó con la honda e hirió al filisteo en la frente, la piedra se clavó en su frente y cayó de bruces en tierra. Y venció David al filisteo con la honda y la piedra; hirió al filisteo y le mató sin tener espada en su mano. Corrió David, se detuvo sobre el filisteo y tomando la espada de este la sacó de su vaina, le mató y le cortó la cabeza. Viendo los filisteos que había muerto su campeón, huyeron. **Palabra de Dios.**

(Breve silencio. Si se cree conveniente se hace una breve reflexión.



Acción de gracias (entre dos personas)

Gracias Señor, por tu muerte que nos salva, de la muerte Eterna.
Gracias, Señor, por tu Resurrección que nos abre las puertas de la Vida.
Gracias Señor, por haberte quedado como alimento en la Eucaristía.
Gracias Señor, por esta noche que nos das para adorarte y alabarte.
Gracias Señor, por todos los beneficios que nos concedes cada día.
Gracias Señor, por tus palabras que reconfortan y sanan.
Gracias Señor, por tu cruz de vida y salvación.
Gracias Señor, por tu sangre derramada.
Gracias Señor, por tu amor sin tregua y sin fronteras.
Gracias Señor, por tu Madre que al pie del madero nos dejaste como nuestra madre.
Gracias Señor, por olvidar nuestras traiciones e incoherencias.
Gracias Señor, por ese pan partido en la mesa de la última cena.
Gracias Señor, porque aun siendo Dios, te arrodillas y nos sirves.
Gracias Señor, por tu vida que es generosidad, ofrenda y entrega.
Gracias Señor, por tu amor sin límites y por la locura de la cruz.
Gracias Señor, por esta hora de comunión contigo.
Gracias Señor...
(Acción de gracias libre)

ORACION FINAL:

¡Amigo Jesús!

Ayúdanos a realizar tus designios de amor sobre nosotros y haz que seamos jóvenes auténticamente cristianos, consientes de nuestros problemas y los de la juventud, que, mediante un espíritu de constante superación, orientemos y transformemos a nuestros hermanos los jóvenes hacia su fin temporal y eterno, para dejar tras de nosotros un mundo mejor que el que hemos encontrado al llegar a la vida, te lo pedimos por medio de la Santísima Virgen Nuestra Madre en común. Así sea. (Canto)

RITOS FINALES - BENDICIÓN Y RESERVA



EUCARISTÍA DE ACCIÓN DE GRACIAS POR LAS OLIMPIDAS JUVENILES ARQUIDIOCESANAS -CLAUSURA DE LA SEMANA DE LA JUVENTUD

ENCUENTRO FAMILIAR
SABADO 20 DE JULIO
NIVEL DE LAICOS FAMILIA Y VIDA

Monición inicial

Sean todos Bienvenidos, Juventud y apreciadas familias, nos reunimos como Nivel de Laicos familia y vida conformados por las delegaciones de Pastoral: Infantil, Juvenil, Educativa, Movimientos, Universitaria y laicos familia y vida; para dar gracias por esta semana Arquidiocesana de la juventud, que hemos vivido, en la cual caminamos en comunión, participación y misión; fortaleciéndonos espiritual, humana y comunitariamente.

Damos también, gracias al Señor por estas Olimpiadas Arquidiocesanas de la Juventud que a lo largo de dos meses venimos realizando, fortaleciendo así, nuestros lazos de amistad y descubriendo Nuestros grandes dones y talentos dados por el Señor, implorando la bendición sobre los deportistas.

Vive Cristo, esperanza nuestra, y Él es la más hermosa juventud de este mundo. Todo lo que Él toca se vuelve joven, se hace nuevo, se llena de vida.
(Cfr. #1 Christus Vivit)

Como jóvenes que caminamos con Cristo joven y tomando la mejor parte, como lo hizo María estando junto a Él, iniciemos con alegría, esta celebración Eucarística, Presidida por nuestro padre y pastor Monseñor Ismael Rueda Sierra, participemos con fe.

Monición a las lecturas

El Señor nos invita a que siempre escuchemos su palabra, y nos dejemos renovar y transformar por su infinito amor, porque el misterio escondido desde siglos se nos revela hoy a nosotros, escuchemos atentamente la palabra que da vida.



Oración de los fieles

Arzobispo:

Por medio de Jesucristo siempre joven, Nuestro Salvador, mediador entre Dios y los hombres, elevamos nuestras peticiones al Padre, que dirige todas las cosas según su voluntad. Y con fe digamos:

R./ Cristo joven, escúchanos

Por la Iglesia, que siempre se alimenta de Tú Palabra y de Tú presencia, para que con el Espíritu Santo se mantenga siempre joven. Roguemos al Señor.

Por el Papa Francisco, nuestro arzobispo Ismael Rueda Sierra y todos los demás obispos, para que sigan siendo esos pastores que cuidan y acompañan a los jóvenes. Roguemos al Señor.

Por los frutos dejados en la semana Arquidiócesana de la Juventud y las Olimpiadas, para que continúen creciendo fervorosamente en cada joven. Roguemos al Señor.

Por todos los jóvenes, para que su pasión, su grandeza, sus ideales, los pongan al servicio de una sociedad más justa, más humana y fraterna, según los criterios de Dios. Roguemos al Señor.

Por todos nosotros aquí reunidos, cada una de nuestras familias, para que no nos dejemos llevar por lo más fácil y cómodo, sino que iluminados por la entrega de Cristo, demos nuestra vida por Dios y por los hermanos necesitados. Roguemos al Señor.

Arzobispo:

Movidos por la Resurrección de Tú Hijo, te pedimos Padre de Bondad que santifiques a tu pueblo, y escuches nuestra oración. Tú que vives y Reinas, por los siglos, de los siglos. R/. Amén



Presentación de ofrendas

Pan y Vino

Señor, Te presentamos este pan y este vino, frutos de la tierra. Con estos, Te ofrecemos nuestra vida, trabajo y juventud, para que seas Tú, quien nos alimentes espiritualmente y nos des las fuerzas necesarias para continuar con la construcción del Reino de Dios.

Luz

Señor, Te presentamos esta luz, como signo de que Tu eres nuestro guía, el foco en nuestra vida, pero a su vez, ese fuego ferviente que nunca se desvanece en nosotros y que nos ilumina para caminar juntos hacia un mundo mejor.

FAMILIA:

Te presentamos Señor esta familia, en ella se reflejan todos los frutos de este encuentro y también de nuestras esperanzas de vivir una nueva misión, Ayúdanos a escuchar tu voz constantemente, de manera que podamos tener una actitud permanente de estar en salida para servir a los demás, a ejemplo de la familia de Nazaret.

Deportistas e Instrumentos deportivos

Señor, te presentamos estos instrumentos deportivos, y estos jóvenes participantes en las Olimpiadas Arquidiócesanas; para que sigan siendo instrumentos de unidad, alegría y fraternidad en la vida e integración de la juventud.



BENDICIÓN PARA LOS JÓVENES

Arzobispo:

Señor Dios, mira a estos jóvenes.

Tú conoces a cada uno de ellos.

Tú sabes qué cosa piensan.

Tú sabes que quieren ir adelante, hacer un mundo mejor.

Señor, hazlos buscadores del bien y de la felicidad.

*Hazlos esforzados en el camino, en el encuentro con los
otros, audaces en el servir, hazlos humildes para buscar
las raíces para seguir adelante y dar frutos.*

Para tener identidad y pertenencia

*El Señor Dios acompañe a estos jóvenes en el camino y los
bendiga.*

Amén.